



Lázaro Castillo Jr.

Entonces: ¿se nace o se hace?

El comportamiento criminal o bueno es aprendido por medio de la observación o presión de grupo. Muchos académicos, psicólogo y filósofos han estado de acuerdo que al nacer nuestro cerebro es como una pizarra en blanco.

Si queremos que el niño aprenda una conducta compleja, descompongamos ésta en partes, ordenadas por el grado de dificultad, y vayamos reforzando su realización sucesiva. Un ejemplo: si queremos que nuestros hijos aún pequeños colaboren en casa poniendo la mesa, al principio les pediremos que coloquen el mantel y les felicitaremos por realizarlo.

Después de varios días, cuando hayan aprendido a poner el mantel, le pediremos que coloque el mantel y que lleve los platos y le felicitaremos por realizarlo. Así sucesivamente hasta conseguir el objetivo.

Estas investigaciones sobre los procesos del aprendizaje vicario demuestran que la repetición mental de los esquemas aprendidos es la prueba de que algo se ha aprendido. Como resumen de este tipo de investigaciones presenta, ya en 1965 (Bandura, 1965b), los cuatro procesos que intervienen en el aprendizaje vicario y que repiten todos los manuales que exponen su teoría del aprendizaje vicario: observación, retención, reproducción y consecuencias o motivación (Garrido, 1987a).

De acuerdo con un estudio realizado en Keiser University presentamos algunos factores o agentes que determinan en una conducta delictiva:

- El exceso de violencia en el cine, en películas televisadas e incluso en medios de comunicación pueden contribuir a que la violencia se perciba como algo normal.

- De la misma forma que hay un gran número diferente de delitos también existen varias causas en su origen, entre otras.

- Abuso y maltrato infantil, lo que puede desembocar en frustración y baja tolerancia emocional de la persona que lo sufre o ha sufrido.

- Eventos traumáticos: injusticia social, mala economía, falta de recursos, problemas de exclusión social.

- Causas genéticas

La personalidad del delincuente puede variar desde una persona psicótica (que padece una enfermedad mental) hasta una que presente desórdenes hormonales a nivel cerebral. Por tanto, los especialistas se enfrentan a individuos con grandes desórdenes psicológicos.

A menudo son personas que justifican sus comportamientos y culpan a la sociedad de sus actos delictivos; por lo general tienen una personalidad narcisista y se niegan a seguir los cánones establecidos.

En la conducta delictiva influyen tanto los elementos biológicos como el desarrollo social. También tienen mucho peso:

- La educación recibida
- El estatus económico de la persona y su entorno
- La percepción de riesgo
- La alta impulsividad y distorsión de la realidad
- La necesidad de emociones
- La inadaptación al medio
- La agresividad
- La falta de habilidades sociales

No necesariamente los factores antes mencionados son determinantes para que alguien se convierta en un delincuente. Muchos estudios determinan que el delincuente no nace, sino que se hace.

Otros estudios definen como factores determinantes el entorno social, el desarrollo del individuo y la configuración de un triángulo delictivo formado por el delincuente, la víctima y la oportunidad de que se cometa el delito.

¿Más hombres que mujeres?

Las estadísticas indican que existe una

diferencia muy marcada en cuanto al sexo. En todos los países del mundo hay más convictos hombres que mujeres.

¿De quién aprendió el niño a estirar el dedo?

Lo que resulta curioso es que Bandura aparezca como uno de los grandes teóricos de la conducta delictiva cuando hasta hace poco no la había investigado, sino solamente sobre la conducta agresiva y, si se analiza de cerca, estudia una agresividad de intensidad menor.

Todos tenemos la predisposición genética al catarro, también al cáncer, la desobediencia, y con la ayuda del estrés y confrontación con las crisis del diario vivir salen a flote. Pero, tenemos la opción de cuidarnos u optar por ser diferentes.

Ejemplo: los españoles que llegaron a Cuba cuando la conquista eran en su mayoría todos delincuentes comenzando por el asesino Diego Velázquez. Con el pasar de los años sus hijos fueron puliéndose y de esa cosecha tenemos a José Martí, Carlos Manuel de Céspedes, etc.

Trump dice que ahora buscará una solución para los “dreamers”

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró que durante su mandato buscará una solución para los cientos de miles de jóvenes indocumentados que llegaron al país de niños, conocidos como “dreamers” (soñadores).

“Desde un punto de vista humanitario es una situación muy difícil pero vamos a trabajar en algo para hacer que la gente esté feliz y orgullosa”, dijo Trump en una entrevista a la revista “Time”, publicada con motivo de su elección como persona del año.

El presidente electo aseguró que los “dreamers” fueron traídos al país “a muy corta edad”, destacó que algunos fueron buenos estudiantes y otros tienen hoy “trabajos estupendos”, pero admitió que ahora “están en un limbo porque no saben qué va a pasar”.

Las declaraciones de este miércoles contrastan con sus discursos durante la pasada campaña, en la que Trump prometió en repetidas ocasiones que si ganaba las elecciones acabaría con todos los decretos en materia migratoria promulgados por el presidente, Barack Obama.

Entre esos decretos figura el plan de Acción Diferida (DACA) de 2012, que buscaba entre otras cosas frenar la deportación de los “dreamers”, que según datos difundidos por las autoridades ascienden en la actualidad a más de 750.000.

Vale destacar que el plan DACA permitió a los jóvenes indocumentados acceder a un permiso de trabajo temporal y a una licencia de conducir, y detuvo en muchos casos órdenes de deportación final, entre otros alivios migratorios.

Fuente: EFE.

FELIPE SOTOLONGO
Abogado



Bancarrotas
Bienes Raíces
Consultas

Llame para una cita

(561) 357-5588

GUTIERREZ L.A. FALDP
Document Preparation

Preparación de DOCUMENTOS

Inmigración	Divorcios
Traducciones	Notary Public
Apostillar	Corporaciones
Declaraciones	Matrimonios
Pasaportes	

561.439.6025

6295 Lake Worth Rd., #20,
Lake Worth, FL 33463

www.lagutierrez.com



*No somos una oficina de abogados,
por lo tanto no ofrecemos asesoramiento legal.*